

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

RAÚL RÍOS TIENE EXPERIENCIA Y CAPACIDAD: GUILLERMO VEGA

Por Sergio Hernández

El diputado Guillermo Vega defendió el nombramiento de Raúl Ríos como contralor del Instituto Electoral "tiene experiencia y capacidad". El panista dijo que su nombramiento se generó luego de "un diálogo entre los integrantes de la Junta de Concertación Política para tener propuestas y dentro de varias propuestas que surgieron, surgió la del priista Raúl Ríos". Es alguien, dijo, que conocemos porque trabajamos aquí hace algunos años, y bueno se le concede desde luego experiencia y capacidad, fue una propuesta de entre varios que surgieron para poder poner alguien que tiene conocimientos jurídicos, que conoce a Querétaro que es queretano, y fue así como sucedió. "Esas son designaciones directas, entonces, siempre lo que sucede en las designaciones directas es que, pues es una potestad de la Junta, determinar dentro de los perfiles que se conocen, a quien se le invita en el caso de la licenciada Laura Luna de la Fiscalía, ella ya venía fungiendo con responsabilidades dentro de la fiscalía en materia de la contaduría, no tenía un nombramiento oficial, lo que hicimos fue reiterar o respaldar que ella continúe ya con un nombramiento, que es muy importante que lo tenga". (N 5)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/03/30/raul-rios-tiene-experiencia-y-capacidad-guillermo-vega/>

INTERÉS ELECTORAL

QUE INE PROMUEVE AUSENTISMO EN LA CONSULTA ACUSARON

Ante la próxima realización de la Consulta de Revocación de Mandato este próximo 10 de abril, donde se preguntará a la sociedad sobre la continuidad del gobierno del presidente de México, AMLO, en Morena Querétaro se posicionaron contra el INE. El delegado en el estado en funciones de presidente del Comité Directivo de Morena en Querétaro, Mauricio Alberto Ruiz Olaes aseguró que este organismo, encargado de efectuar este ejercicio democrático, podría estar favoreciendo el ausentismo en las casillas. (PA 5, ROQRO)

ACADÉMICA PREVÉ EN QUERÉTARO MÍNIMA PARTICIPACIÓN EN CONSULTA

Marcela Ávila Eggleton, directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UAQ, previó una baja participación de la ciudadanía en la consulta de revocación de mandato. Al comparar este ejercicio democrático con la consulta popular de 2021, para avalar o no el juicio a los expresidentes de la República, la especialista consideró que será menos la asistencia de los votantes. (PA 1 y 5, ROQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

GOBIERNO ESTATAL Y FISCALÍA HAN NEGADO LA DESAPARICIÓN DE PERSONAS DESDE HACE AÑOS: MORENA QUERÉTARO

Por Alejandra Hernández

Desde el sexenio anterior, el gobierno del estado y la FGE de Querétaro han negado que existan personas desaparecidas en la entidad, indicó Mauricio Ruiz, delegado con funciones de presidente de Morena en Querétaro. Explicó que, en la LIX Legislatura, presentó junto con organizaciones civiles una iniciativa en materia de personas desaparecidas, con el fin de apoyar a las familias que ponen sus recursos y se exponen para buscar a sus seres queridos. (...) Mencionó que en el caso del joven Alfredo la familia está desesperada y no hay un protocolo correcto para actuar en dichas situaciones; además, que la Alerta Amber no es la solución. (ALQRO)

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LIBERTAD PIDE QUE LE LIBEREN CUENTAS

Son \$119 millones inmovilizados; también solicita a un juez impedir más embargos. (DQ principal)

N: SIN OMISIONES

No cancelaremos el futuro de los jóvenes, seamos aliados para que vivan libres de adicciones. (N principal)

AM: ALISTAN REGRESO DE VIACRUCIS PRESENCIAL

Aunque aún hay casos activos de COVID-19, se permitiría volver a realizar el ritual religioso; Protección Civil revisará protocolos. (AM principal)

PA: URGE SUBESTACIÓN ELÉCTRICA: CARACHEO

Garantizará el suministro para la industria, los parques públicos y el comercio de Querétaro. (PA principal)

EUQ: DESTACA QUERÉTARO EN RENDICIÓN DE CUENTAS

Cumple al 100% con el desglose de la información presupuestal del estado, de acuerdo con barómetro realizado por el IMCO. (EUQ principal)

CQRO: IMSS REPORTA EL REGISTRO DE 739 TRABAJADORAS DEL HOGAR EN QUERÉTARO

El instituto puntualizó que, de cada 100 trabajadoras domésticas, 99 prestan sus servicios sin un contrato escrito, sólo cuatro tienen acceso a servicios de salud y 28 tienen algún otro tipo de prestaciones, como aguinaldo y vacaciones. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

PRESENTAN PROGRAMA ESTATAL DE PREVENCIÓN Y TRATAMIENTO INTEGRAL DE ADICCIÓNES

Durante la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Estatal Contra las Adicciones 2022, se presentó el Programa Estatal de Prevención y Tratamiento Integral de Adicciones, en el cual se convoca a la participación activa de la sociedad para actuar como una sola fuerza en los trabajos de prevención, diagnóstico oportuno, tratamiento y vinculación de aquellos que presenten una dependencia a las sustancias psicoactivas en la entidad. El gobernador, Mauricio Kuri, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera reconoció la importancia de este tema y se comprometió a impulsar las acciones necesarias para combatir las adicciones. (...) En tanto que, Martina Pérez, SESA, agradeció la disposición de la sociedad en general y de los tres niveles de gobierno por colaborar con la seguridad, salud, educación, empleo, cultura, deporte y justicia en la entidad; brindando a la población queretana las herramientas de autocuidado necesarias para la toma de decisiones asertivas. (DQ 1 y 4, N 2, AM 5, CQRO 3, PA 4, PI, ALQRO)

NO HAY FECHA PARA ELIMINAR EL CUBREBOCAS EN QUERÉTARO

Por Miguel Ángel Rodríguez

José Francisco Hernández, responsable del Reglamento Sanitario a nivel estatal, mencionó que no hay fecha para eliminar la medida del cubrebocas, como ocurrió en Nuevo León hace apenas unas semanas, y esto pese a que el gobernador Mauricio Kuri González había señalado que estaba analizándose esta posibilidad. "No hay una fecha establecida para determinar el levantamiento del uso del cubrebocas en áreas públicas, el Comité analiza el caso a nivel local e internacional; actualmente, en el país nos encontramos en comportamiento ascendente, pero debemos seguir observando" dijo. A su vez, destacó que se deben de analizar las condiciones, debido a que hay regiones que han mostrado aumentos en casos de Covid-19. (CI)

COVID-19 PODRÍA REPUNTAR EN VACACIONES DE SEMANA SANTA

José Hernández, responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la Secretaría de Salud Estatal, advirtió que para las vacaciones de Semana Santa se podría registrar un incremento en los casos diarios de Covid-19 en el estado de Querétaro. Destacó que ese aumento se podría deber al aumento de la movilidad de

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

la ciudadanía durante este periodo, y lo cual, podría obedecer al relajamiento de las medidas sanitarias. (N 4, ROQRO, Q)

QUERÉTARO SE CALIENTA, PIDEN AUTOPROTECCIÓN

Por Cecilia Conde

Durante esta semana se presentarán temperaturas de 32 grados centígrados en la zona metropolitana, y de hasta 34 grados en la Sierra Gorda, por lo que piden a la población implementar medidas de autoprotección, afirmó Carlos Rodríguez, titular de la CEPC. (DQ 1 y 4)

CUMPLE QUERÉTARO CON TRANSPARENCIA DE GASTO PÚBLICO: IMCO

Por Tina Hernández

Respecto al gasto público en los estados, el IMCO evaluó a Querétaro con el 100% del cumplimiento en transparencia en uso de recursos públicos, posición que comparte con 11 entidades más. El análisis se realizó como parte del estudio "Barómetro de Información Presupuestal Estatal (BIPE) 2022", que reconoce que a 14 años de la publicación de este ranking, las entidades mejoraron sus prácticas en materia presupuestal, pues pasaron de tener documentos incompletos o inexistentes a presupuestos homologados e información descargable. En esta edición, Querétaro comparte posición con Baja California, Campeche, Chiapas, Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Puebla, Quintana Roo y Yucatán. (N 1 y 3)

PODER LEGISLATIVO

INCREMENTARÁN PENAS A PROFANADORES DE ESCUELAS EN QUERÉTARO

Diputados del PRI buscan reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley de Educación en el estado de Querétaro, en materia de infraestructura educativa. Los diputados Juan Guevara y Graciela Juárez ingresaron a Oficialía de Partes, la iniciativa que adiciona el artículo 183 QUINTUS al Código Penal del estado de Querétaro. Los legisladores señalaron que dichas reformas tienen como objetivo crear un delito específico para el robo en las escuelas, para lo cual proponen penas de uno a 15 años de prisión a quienes las profanen. (DQ 1 y 8, EUQ, PA 5, ROQRO)

OCTAVIO NIETO, LA MEJOR PROPUESTA PARA INFOQRO: A. ZAPATA

Por Sergio Hernández

Es panista de muchos años, pero su designación no genera suspicacias, así defendió el nombramiento de Octavio Nieto Pastor como consejero del órgano de acceso a la información, el presidente de la mesa directiva del congreso, Antonio Zapata. "Al final de cuentas yo estuve en las comparecencias, soy respetuoso de las cualidades, capacidades de las diferentes personas que participaron, la Junta de Coordinación nos hizo la propuesta de una terna conforme al procedimiento, y con base en la facultad que tenemos de votar por cada una de las personas; yo conozco a los 3 que estuvieron integrando la terna, y me parece que el maestro Octavio Nieto, fue la mejor propuesta". (N 5)

ARRIOLA ACUDE AL SENADO POR VIOLENCIA EN QUERÉTARO

El presidente de la Liga MX, Mikel Arriola acudió al Senado de México, en donde fue cuestionado por los hechos violentos que se generaron el 5 de marzo en el estadio La Corregidora de Querétaro. "Presenté relatoría de hechos del 5 marzo, sanciones de la Federación Mexicana de Fútbol (FMF), medidas de control y avances de plan para credencializar e identificar a aficionados, con pleno respeto a la 'Ley de protección de datos personales' para prevenir violencia en los estadios", explicó Arriola en Twitter tras la reunión privada con los miembros de la Junta de Coordinación Política del Senado. (CQRO 12D)

MUNICIPIOS

ENCABEZA LUIS NAVA CONSEJO DE MEJORA REGULATORIA EN QUERÉTARO

El presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava encabezó la primera Sesión del Consejo de Mejora Regulatoria del Municipio de Querétaro, en la cual tomó protesta a los integrantes del organismo que se encarga de verificar la generación de normas claras, trámites y servicios simplificados, para buscar reducir

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

tiempos y costos de cumplimiento de trámites. En este marco, la directora de Mejora Regulatoria, Seguimiento y Dictaminación de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria, Marisol Prieto Avendaño, entregó al municipio el Certificado de la Ventanilla de Construcción Simplificada, luego de un proceso de verificación sobre la reducción de los tiempos de respuesta, de 18 a 7 días. Como representantes del sector Privado, Académico y Social, se integró a Jorge Camacho, presidente de COPARMEX; Viridiana Nava, presidenta de FECAPEQ; Fabián Camacho, presidente de la CANACO; y Marcela Ávila, directora de la FCP y Sociales de la UAQ. Como integrante suplente del alcalde en dicho organismo, Tonatiuh Cervantes, Coordinador de Gabinete, manifestó que al día de hoy se han modernizado y digitalizado más de 40 trámites de diversas dependencias; y se pretende que este año 2022 se logre este mismo objetivo en 62 trámites más. (DQ 6, N 1 y 3, EUQ 1 y 5, PA 3, ROQRO)

SIMPLIFICA MUNICIPIO DE QUERÉTARO TRÁMITES BUROCRÁTICOS

Tonatiuh Cervantes Curiel, coordinador de gabinete del municipio de Querétaro, destacó los trabajos que se han hecho en la capital en materia de simplificaciones de trámites y procesos de mejora regulatoria. Esto, luego de anunciar que este lunes se llevó a cabo la primera sesión del Consejo Municipal de Mejora Regulatoria. En este organismo, dijo, existe presencia del sector privado y de la Universidad Autónoma de Querétaro. (N 3, AM 5, CQRO 6, ROQRO)

BUSCARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO LLEVAR INTERNET GRATUITO A PARQUES Y ELIMINAR LA BRECHA DIGITAL

El coordinador de Innovación del Municipio de Querétaro, Rodrigo Ruiz afirmó que su área cuenta con planes y programas para llevar internet gratuito a parques y eliminar la brecha digital. "Es algo que estaremos centrados en hacer, primero estudiándolo, para después poder implementarlo", aseveró. (ADN)

BUSCAN HACER EFICIENTE EL TRABAJO DE SERVIDORES

Por Rossy Martínez

El alcalde de San Juan del Río, Roberto Cabrera anunció que dentro de las estrategias implementadas para una mejor atención a la población, se encuentra la capacitación del personal que trabaja en la administración, esto con el fin de que los trabajadores sepan orientar a los usuarios que necesiten realizar trámites diversos. El municipio explicó que todas las áreas conocerán de las funciones básicas para que, en caso de que algún sanjuanense solicite alguna información sea canalizado a la dependencia que habrá de solucionar su inquietud, "estamos capacitando al personal porque queremos que la administración pública se conozca en general; por ejemplo, una persona que está en JAPAM pueda orientar a un usuario que requiera ir a Desarrollo Social o que conozca que el problema puede ser con Finanzas o bien que sepa la función de la Secretaría Particular". (PA 8)

INFORMACIÓN GENERAL

LA ATENCIÓN AL MIGRANTE REQUIERE DE UNA POLÍTICA MULTISECTORIAL: EUNICE RENDÓN

Por Mercedes Cortés

Eunice Rendón, Coordinadora Nacional de la Agenda Migrante apuntó a cuatro vertientes del fenómeno migratorio como tópicos prioritarios para dar atención multisectorial: la migración en familia, el combate a los abusos del crimen organizado, la solicitud de refugio y la vulnerabilidad de mujeres migrantes. En medio de la presentación de las agendas estatales de atención al migrante, Rendón Cárdenas recalcó el intercambio de visión de la problemática por una óptica integral como un factor decisivo en el avance a un panorama con mayor seguridad y justicia para la población migrante. (N 5)

AUMENTA TRATA DE MIGRANTES POR PARTE DE GRUPOS CRIMINALES

Por Mónica Gordillo

En los dos últimos años, se ha registrado un incremento de violaciones a los derechos humanos de los migrantes en el país por trata y extorsión por parte de grupos del crimen organizado, sostuvo Eunice Rendón, coordinadora nacional de Agenda Migrante, en el marco de la presentación de los capítulos por entidad de la asociación que se llevó a cabo en el albergue Toribio Romo, ubicado en la capital queretana. "El

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

crimen organizado se ha metido mucho en el fenómeno, porque es un negocio fácil, es decir, es costo efectivo, no hay casi detenciones de gente por tráfico de personas. Los niños de circuito por esta actividad circular van y vienen captados por el crimen organizado, traficando personas y drogas, y, por su edad, no los pueden detener en Estados Unidos", dijo. (CQRO 4)

EL 30% DE LAS MUJERES MIGRANTES SUFRE DE VIOLENCIA SEXUAL EN MÉXICO: AGENDA MIGRANTE 2022

La niñez y las mujeres migrantes serán parte de los retos de la agenda migrante 2022, señaló Eunice Rendón, coordinadora nacional de la Agenda Migrante 2022 durante su presentación en Querétaro, teniendo como sede el albergue migrante Toribio Romo. (ADN)

PRESENTAN CAPÍTULOS ESTATALES DE LA AGENDA MIGRANTE EN QUERÉTARO

Representantes de los capítulos estatales de la Agenda Migrante se reunieron en la Casa del Migrante "Toribio Romo" en la capital queretana para exponer escenarios, ópticas, problemáticas y propuestas en torno a las políticas de atención a migrantes. En representación de Querétaro habló el líder del capítulo local, Hugo Cabrera Ruiz, quien en su introducción enfatizó la relevancia de las contribuciones de la población migrante en la formación y consolidación histórica y económica del estado. (N 5, ADN)

PREPARA DDHQ INICIATIVA DE REFORMA

Javier Rascado, presidente de la DDHQ, adelantó que turnará a la LX Legislatura del estado una iniciativa de reforma. El documento tendrá como principal propósito abonar a que se instale el Consejo de la DDHQ, instancia fundamental para su operación. El Consejo saliente es el responsable, de ahí que requiere la DDHQ de una iniciativa para que la Legislatura sea la que lo nombre. El Consejo es responsable de temas administrativos, de ahí que actualmente no se encuentran detenidos trabajos de la defensoría. (AM 4, Q)

DDHQ A LA ESPERA DE QUEJA POR PARTE DE LA MADRE DE ALFREDO KEVIN

Por Mercedes Cortés

El titular de la DDHQ, Javier Rascado informó que no se ha brindado acompañamiento de oficio a Altagracia Hernández en razón de sus denuncias de omisión por parte de la FGE en el caso de su hijo desaparecido, Alfredo Kevin Miguel Pérez Hernández. De acuerdo con el ombudsman local, en este caso no se sigue una queja de oficio, por lo cual, en la institución estarán a la espera del acercamiento de la madre o de algún familiar. "En este caso concreto estaríamos esperando a que se pudiera acercar la persona y finalmente nosotros lo primero que haríamos sería darle el acompañamiento y si presenta una queja aceptarla", señaló. (N 4)

PIDE IGLESIA DEFENDER A LA SOCIEDAD

Por David Álvarez

En Querétaro hay una lucha constante por mantenerse como un estado de paz por las autoridades; sin embargo, no se está en ausencia de sufrir algún acto delictivo como el de la desaparición de personas, lo cual es muy lamentable y doloroso; así lo aseguró Martín Lara Becerril vocero de la Diócesis de Querétaro, luego del caso del menor Alfredo Kevin Pérez Hernández, desaparecido el 19 de marzo del año en curso. (DQ 9)

LA PERIODISTA ALEJANDRA CRAIL IMPARTIRÁ TALLER EN LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS DE LA UAQ

Por Miguel Ángel Rodríguez

Del 29 de abril hasta el segundo viernes del mes de mayo, de manera híbrida, se realizará un taller con la periodista Alejandra Crail, ganadora del Premio Alemán de Periodismo, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPS) de la UAQ. Este taller está enfocado en brindar herramientas en "época de vacas flacas" de la información a causa de la falta de información. (CI)

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

ESTUDIANTE OBTIENE 2 LUGAR EN PERIODISMO

Por David Álvarez

Estudiante del ITESM, campus Querétaro, destacó en el Primer Concurso de Periodismo Universitario con Perspectiva de Igualdad de Género al obtener el segundo sitio, convocatoria realizada por medios periodísticos a nivel nacional. Se trata de Daniela Torres Basila, quien obtuvo dicha posición por su reportaje. "Las madres de zonas rurales y la pandemia", un proyecto llevado a cabo durante su clase de Periodismo Convergente en 2022. (DQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - JUSTICIA

Por Adán Olvera

Uno de los casos emblemáticos y vergonzosos para la justicia en nuestro país, acaba de llegar a su fin, se trata del caso de Alejandra Cuevas Morán y su madre Laura Morán, quienes por más de 500 días estuvieron bajo la lupa y con todo el poder del estado sobre ellas. Del caso se supo mucho, sobre si eran responsables de homicidio por omisión de cuidados; aquí el asunto es que la justicia le negó en un par de ocasiones la aprehensión de las mujeres por no encontrar elementos para llevarlas ante un juez y que enfrentarán el proceso, pero una vez que el poderoso fiscal general de la República llegó al cargo, casualmente obtuvo la razón de un juzgador para llevarlas ante la justicia y encarcelar a la hija de la pareja de su hermano fallecido. El asunto aquí es de filiación y de varios millones de pesos que están en juego, pero lo más vergonzoso del asunto es que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, puso en su lugar a varios en este asunto que se presume un abuso de poder y solamente se presume porque nadie lo ha denunciado y mucho menos se ha juzgado como tal. En la reciente carta publicada por el exconsejero jurídico de la presidencia, dejó entre ver que al fiscal general, le habría pedido el favor de mantener en la cárcel a la Alejandra Cuevas, o sea que hay sospechas pero también señalamientos. La Justicia en este país, hay indicios de que se maneja de manera selectiva y que solamente los poderosos son los que pueden hacer muchas veces con ella lo que mejor convenga; mientras existan estas dudas y estas situaciones no podemos decir que las cosas han cambiado y que los actuales funcionarios no son iguales al pasado. Por lo que se ven son iguales o peores y esto no deja para nada bien parado a nadie, las cosas no cambian, los casos de violencia son herencia del pasado y no hay responsabilidad de nadie en el presente, con ese cinismo y con esa cara dura lo dicen todos los días. **DE REBOLE**. Todo un enigma en caso de la desaparición de un menor de edad en Residencial Italia, hay situaciones que no son explicadas del todo ni por las autoridades y por la familia también hace falta un poco más de información. (DQ)

ASTERISCOS

SE COMPROMETEN A FOMENTAR ESPACIOS CULTURALES. Se realizó la firma de la Carta Compromiso entre la Secretaría de Cultura del estado de Querétaro, y el municipio de Pedro Escobedo, con el objetivo de fomentar más los espacios culturales. Además, se efectuó un recorrido en la comunidad de Escolásticas, donde se exhibió el gran trabajo de los artesanos del municipio y sus obras en cantera. **MUSEO ANBANICA ESTRENA EXPOSICIÓN TEMPORAL.** El Museo Anbanica de Historia en el municipio de Corregidora recibe una nueva exposición temporal con una retrospectiva de pintura y escultura de la familia Velázquez - Martínez. La entrada para conocer este trabajo no tiene ningún costo y los horarios son de lunes a viernes de 9:00 a 19:00 horas y los fines de semana de 10:00 a 17:00 horas. **MUESTRAN HABILIDADES DE POLICÍAS CANINOS.** Los policías caninos binomios del K-09 de la Secretaría de Seguridad Pública de Corregidora: Fidel, Firpo, Mina y Reka, visitaron a niñas y niños del Kindercito. Esta actividad sirvió para que los animales compartieran sus habilidades de obediencia, ataque y apoyo en la detención de personas. **¿CAMBIO DE HORARIO?** Mañana, la Cámara de Diputados discutirá si se elimina o no el horario de verano. Sin embargo, primero se va a consultar a las secretarías de Energía, de Economía y de Salud la conveniencia de mantenerlo. (AM)

BAJO RESERVA

El viernes habrá noticias sobre el futuro de Gallos. Nos comentan que esta semana habrá nuevas noticias con la directiva de Gallos Blancos; mucho se habla de que se llevarán al equipo a otra plaza, tras lo sucedido

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

el pasado 5 de marzo en el estadio Corregidora, cuando se dio la trifulca entre las porras del Atlas y Querétaro. Para el viernes venidero, nos cuentan, el presidente de los Plumíferos, José Antonio Núñez, saldrá para atender a los reporteros de la fuente. Hablará, nos dicen, del posible proyecto de continuidad del equipo en esta ciudad y la probable venta que ya tiene apalabrada el Grupo Caliente -empresa dueña de la franquicia- con empresarios locales, a los cuales solo les falta que les den su visto bueno en la Liga MX.

Preparan operativo de Semana Santa en La Cañada. Aunque no se realizará este año de manera presencial el tradicional viacrucis en La Cañada, -una de las actividades de Semana Santa de mayor tradición y a la que asisten miles de personas cada año-, nos comentan que sí se llevará a cabo un importante operativo de seguridad en esa zona del municipio de El Marqués que gobierna el panista Enrique Vega Carriles. Esto, nos dicen, se dará a conocer hoy por parte de las autoridades municipales de Seguridad y Protección Civil, junto con la representación de los Tribunales de Jesús, quienes se encargan de estas actividades. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Promueven inconformidad en contra de recomendación. El presidente de la DDHQ, Javier Rascado Pérez, confirmó que el padre del joven de 30 años con síndrome de Down que falleció hace seis años por una supuesta negligencia médica cometida en el Hospital General de Querétaro promovió un recurso de inconformidad en contra de la recomendación que emitió el organismo autónomo. Explicó que el recurso de inconformidad se encuentra en la CNDH y subrayó que hasta que el organismo no se manifieste al respecto, no se puede avanzar "en el asunto". "Incluso el día de ayer se reunió todavía con nosotros (...) estamos dándole todo el acompañamiento que él está solicitando. La situación es que promovió un recurso de inconformidad contra nuestra recomendación", apuntó. **En un mes, Consejo Ciudadano de DDHQ.** Por otra parte, Javier Rascado Pérez refirió que a más tardar en un mes se estima que el Consejo Ciudadano de la DDHQ se conforme, luego de que se apruebe una reforma "sencilla" a la "Ley de derechos humanos del estado" referente al nombramiento. Dijo que la iniciativa la presentará próximamente en el Congreso local; sin embargo, puntualizó que de manera posterior se convocará a foros y mesas de trabajo a las organizaciones y sociedad en general para diseñar la reforma integral a la ley. Sobre el estado de la queja de oficio que inició la DDHQ por los hechos ocurridos en el estadio La Corregidora el 5 de marzo, refirió: "Es una carpeta extensa y seguimos todavía recibiendo mucha información, pero ya estamos avanzando (...) sobre las posibles violaciones a derechos humanos". (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / ¡TRIKI-TRIKI-TRÁKALAS!

Los triquis madrugaron con su protesta por la quema de un puesto en la Cruz y les ganaron la plaza a los antorchistas que tienen semanas con su manifestación exigiendo agua potable para comunidades rurales de Cadereyta. La disputa por el frente de Palacio de Gobierno estuvo a punto de la violencia, pero solo quedó en insultos, afortunadamente. Se juntó la sed con las ganas de vender. ¿Y los negociadores? (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / REAPARECIÓ EL POLLO TORRES LANDA

Por Juan Antonio del Agua

Estupendos carteles para celebrar el 35 aniversario de la plaza de toros de Provincia Juriquilla se anunciaron ayer, con figuras de la talla de ADAME, EL JULI y el queretano SANROMÁN, pero sobre todo nos dio mucho gusto la reaparición del mejor empresario taurino: JUAN ARTURO TORRES LANDA "EL POLLO" y su homenaje a nuestra colega COCO ONTIVEROS. Nobleza obliga. Agua de Juriquilla es muy riquilla. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / MAÑANA LA VISITA DE ADÁN AUGUSTO LÓPEZ

Por Sergio A Venegas Ramírez

Se reunirá titular de Segob con grupos de Morena. Representante de Profepa, compañero de Pancho. Insisten senadores del PAN en aclarar Casa Gris. Daños en el nuevo Hospital General de Querétaro. **Primicia confirmada.** El lunes le dije: "Fuentes regularmente bien informadas adelantaron a este Armero que en los próximos días estará en Querétaro el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, para reunirse en privado con los liderazgos de Morena locales y representantes populares". El encuentro será en la tarde de este jueves. También le comenté que "el funcionario, que acompañó al presidente López Obrador en la ceremonia del 5 de febrero en el Teatro de la República, ha sostenido otras reuniones con los grupos

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

parlamentarios y en especial con dirigentes del Movimiento Regeneración Nacional, del que es fundador". Y sí. Adán Augusto ya visitó estados de su región: Campeche, Yucatán y Tabasco (¡claro!) pero ya estuvo también aquí cerquita, en el muy complicado Guanajuato y ahora en Querétaro, que dicho con todo respeto forman parte de la zona comanche, en donde el PAN arrasa, Morena -con malas candidaturas y graves fracturas- está en retroceso y el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene su más baja aprobación. Como le comenté el lunes, el también ex gobernador de Tabasco, paisano del primer mandatario es uno de sus más antiguos aliados y el posible caballo negro para el 2024. No en balde se ha convertido en el principal interlocutor con los gobernadores, independientemente de orígenes partidistas. Por cierto, desde Luis Echeverría Álvarez (1970-1976) no sale un presidente de la Secretaría de Gobernación, lo que no obsta para que conste. Y bueno tampoco puede ignorarse que estos recorridos del jefe de la política interior ocurren a solo unos días de la consulta nacional, 10 de abril, para la (no) revocación del mandato. Esto ya comenzó. - **OÍDO EN EL 1810- Profepa.** Que el representante de la Profepa en Querétaro, Gabriel Zanata, el que nada de muertito, está firme, a pesar de sus omisiones en temas como el del sacrificio del tigre blanco y el daño a zonas ecológicas, porque es recomendado del anterior gobernador, su compañero de estudios veterinarios. Somos nada. - **¡PREEEPAREN!** - **Cámara alta.** Senadores del Partido Acción Nacional, entre ellos la queretana Estrella Rojas, dieron conferencia este martes en la CDMX, para insistir en la necesidad de esclarecer lo de la llamada Casa Gris de José Ramón López, hijo del presidente López Obrador, en Houston. "No quitaremos el dedo del renglón; no más señales de humo. Seguiremos insistiendo hasta tener respuestas. Esto no es un juego" expresó nuestra paisana con un cartel en las manos. ¡Órale! - **¡AAAPUNTEN!** - **Sorpresa.** ¿La Champions League en Querétaro? Así lo anunciaron los organizadores y la secretaría de Turismo del Estado, Mariela Morán. Sí, pero es la League Fans Festival, o sea, van a ver fut por tele grandota, de 223 metros cuadrados, en el llamado Estadio Olímpico de Querétaro. Algo es algo. - **¡FUEGO!** - **Chafa.** A menos de un año de inaugurado, el Hospital General de Querétaro ya muestra daños estructurales en el tercer piso de oncología y los pisos se están levantando, como lo mostró en fotografías a través de las redes sociales el usuario auto llamado Fantomas Lee. ¡Porca miseria! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Mídanle: Un sector de la población se opone a las corridas de toros, otro las apoya ampliamente. La muerte de cada toro en el ruedo da la posibilidad de mantener viva la especie. De lo contrario, está condenada a desaparecer. (N 1)

CAMINO HACIA LA NORMALIDAD

Las vacaciones de Semana Santa están cerca. Se trata de un periodo que reviste por las celebraciones de la religión católica y, en tiempos modernos, por una actividad turística alta en México. Una de las actividades tradicionales es la representación de las Tres Caídas, una puesta teatral que culmina con la crucifixión de Jesús; la de La Cañada es la celebración más grande, antigua y tradicional de Querétaro... y que quedó opacada por la pandemia. Dos años después que la COVID-19 obligara al mundo a encerrarse, dichas tradiciones regresan con público; el año pasado, para evitar las aglomeraciones, las escenas se transmitieron a través de las redes sociales, un espacio más en donde la tecnología salió 'al quite'. Este año, los feligreses y los turistas podrán regresar a vivir la tradición. Habrá algunos cambios y medidas de seguridad sanitaria para disminuir el riesgo de contagio, pero no deja de representar pasos hacia la anhelada normalidad. La pandemia no ha terminado, por lo que el mensaje seguirá presente: es necesario usar cubrebocas en espacios cerrados y abiertos, así como la sana distancia y el lavado frecuente de manos. "No hay riesgo cero", es la advertencia de las autoridades y, aunque los casos han disminuido considerablemente en el país, el virus sigue ahí. (AM)

EVIDENTE ABUSO DE PODER DE GERTZ MANERO Y AUTORIDADES DE LA CDMX

Por Héctor Parra

Durante varias horas los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, este día volvieron a discutir, ahora sí, en definitiva, el expediente de Alejandra Cuevas Morán y su madre. Pleno de la SCJN, por unanimidad, acordó otorgar el amparo liso y llano, algo que no es común. Los argumentos jurídicos invalables. El amparo también protege a la octogenaria madre de Alejandra, sobre quien pesaba orden de aprehensión. Más de 500 días en la cárcel injustamente, a razón de la denuncia presentada por Alejandro

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

Gertz Manero, habiéndolas acusado del homicidio de su hermano Federico, quien supuestamente no fue atendido adecuadamente en casa por ambas mujeres en el lecho de muerte ¡No son médicos ni enfermeras! ¿Tenían el deber profesional de darle la atención médica? Con el empuje del Fiscal General y la férrea defensa jurídica de las acusadas, el expediente tuvo que pasar por varias autoridades, desde el ministerio público o fiscalía de la Ciudad de México, hasta llegar a la Corte. Habría que volver a resaltar que, mientras Alejandro Gertz no ocupó el cargo de Fiscal, la denuncia por homicidio no prosperó. El asunto lo volvió a retomar Gertz Manero. Esta vez con la personalidad de Fiscal General de la República. Las autoridades de Morena, enquistadas en la Fiscalía, sí le dieron trámite, habiendo encarcelado a Alejandra Cuevas, ordenando girar orden de aprehensión en contra de su madre. Los abogados de las acusadas realizaron una buena defensa. Luego se sumó la sociedad civil en apoyo a las acusadas, además de los medios de comunicación. La enorme mayoría ni idea de las violaciones cometidas por las autoridades, empezando por el propio Alejandro Gertz Manero, quien fue grabado en plática telefónica haciendo gala de su influentismo y abuso de poder. Las cínicas confesiones del Fiscal detonaron aún más el asunto penal. Escuchar de viva voz las discusiones de los ministros, esta vez sí enriquecieron la independencia del Poder Judicial. Argumentos interesantes en materia procesal del juicio de Amparo; aspectos procesales de fondo y de forma, valoración de juicios; sumado a tesis y jurisprudencias. Criterios viejos y nuevos. Disputas entre las posiciones de algunos ministros que, en momentos parecieron romper la armonía de la sesión. Solo fueron encontrazos de criterios jurídicos y una que otra indirecta. Bueno hasta hablaron de videntes socarronamente. Nada sencillo resulta llegar al final para concluir que se otorgó el "amparo liso y llano", a las amparistas para lograr su libertad, decretar la inexistencia del delito por el que fueron acusadas y que, las autoridades de la Ciudad de México, crearon una figura penal que no encuadró en los elementos del tipo penal. Eso se llama abuso de autoridad, colusión de servidores públicos en agravio de los derechos humanos de dos personas inocentes. ¿Qué consecuencias habrá para las abusivas autoridades capitalinas que se prestaron al juego sucio del Fiscal General? Seguramente ninguna a pesar de las evidencias claras de los delitos que cometieron en ejercicio de sus funciones ¿Dónde está Ernestina Godoy, Fiscal de la CDMX? También tapó los abusos, tal y como lo ha hecho con los fallecidos de la Línea 12 del Metro, entonces llamada "Línea Dorada", mal construida por el gobierno de Marcelo Ebrard. Conclusión. Los ministros consideraron la inexistencia del delito por el que fueron acusadas dos personas inocentes ¡No es delito! No está el tipo en el Código Penal. Por lo tanto, sus elementos materiales no pudieron demostrarse. Lo grave del asunto, las autoridades de la Ciudad de México crearon una figura delictiva inexistente, bajo el consentimiento y presión del Fiscal General de la República. Un par de horas después de dictada la ejecutoria de la SCJN, Alejandra Cuevas Morán fue liberada. Por supuesto, la ilegal orden de aprehensión también fue considerada inconstitucional. (CI)

EN EL PRI, GRITOS Y SOMBRERAZOS...A TIEMPO

Por Andrés González

El Partido Revolucionario Institucional PRI ubicado en un incómodo tercer lugar político en Querétaro, lanza hoy – más que a tiempo – un mensaje a través de uno de los delegados municipales, el de Corregidora, para poder competir, con dignidad y decoro, en los procesos que vienen, “....cuando se tiene un agraviado priismo en este municipio y en la sociedad (priista) queretana? Una de estas voces es la del licenciado Iban Moctezuma Pérez Guzmán, priista por más de cuarenta años y delegado en funciones de ese partido en el municipio de Corregidora. El documento es un amplio informe de seis cuartillas dirigido al licenciado Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, en el que se inconforma por la inclusión del hoy regidor Héctor González Flores, mejor conocido como “El Platanito” en la estructura estatal del nuevo Comité Directivo Estatal. En este informe, luego de un detallado pormenor de su carrera política en ese partido –“tengo más de cuarenta años de militancia priista”, de haber sido coordinador de campañas para diputado local, federal, senador y para gobernador con Fernando Ortiz Arana siendo candidato y “habiendo vivido la campaña de Luis Donaldo Colosio y los lamentables hechos que nos lo arrebataron” acredita que, a pesar de esa amplia estadía y carrera de partido, “solo he sido suplente de diputado local, lo que acredita que siempre he antepuesto el interés de mi partido sobre mis ambiciones políticas personales”. Y es que a Iban Pérez todas las irregularidades que se vivieron en este proceso pasado del 2021 nadie se las cuenta, sino que las vivió de cerca, las vio desde adentro y las denunció, además, en su momento. Hoy las reitera en este informe, cuando se está más que a tiempo para enmendar errores y prepararse desde el CDE en funciones para rehacer este

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

partido. Si voluntad hay, desde luego. El informe es un duro ejercicio “de autocrítica y de honestidad en el que tenemos que reconocer que los dirigentes de nuestro partido han traicionado con dolo los ideales que forjaron muchas generaciones de militantes y dirigentes, especialmente de Luis Donaldo Colosio Murrieta”. Y en su documento informe, menciona los nombres de quienes, en la dirigencia de este partido, contribuyeron a la derrota del 2015, pero igualmente la del 2021. En esta última y para las elecciones de los diputados locales, este partido – apunta – “obtuvimos solo el 12.89 por ciento y no ganamos ni un solo distrito”. Y si, estos números tienen arrinconado al PRI en ese nada honroso tercer lugar político en Querétaro. Indefendible el señalamiento. Los números lo arrinconan. Iban Pérez fue nombrado delegado en el municipio de Corregidora en el mes de octubre del 2020. Y señala que si bien la picada priista venía pintada de instancias nacionales, aquí se acentuó por “la existencia de una estructura partidista casi inexistente, que afectaba tanto a la integración del Comité Municipal, la del Consejo Político y una dispersión y desatención de los comités seccionales”. Y los amplía a los sectores del partido. En la integración primaria del comité municipal – señala – no hubo mayores problemas. Y da los nombres de Miguel Ángel Patiño Aboytes, expresidente municipal del PRI; del líder Prisciliano Olvera, expresidente del comité municipal; del ex regidor Miguel Ramírez, de Montserrat Zapata o de Cristina del Llano, entre otros. Pero los problemas llegaron cuando iniciaban las definiciones. HGF había propuesto a Montserrat como la candidata a la presidencia municipal pero es cuando el hoy regidor – dice Iban – se auto postula como candidato a la alcaldía. Y se rompen todos los acuerdos. En ese municipio empezaron las deserciones de priistas destacados. Los números no mienten: 60.77 por ciento fueron para el PAN y el PRI se quedó solo con el 6.40 por ciento. “Perdimos 10 a 1...eso fue lo que le costó a nuestro partido la absurda imposición...” “Esto no se trata – aclara Iban – de expresiones por problemas personales, que nunca los he tenido con este personaje, sino que mi análisis es producto objetivo de sus antecedentes, cuando ya en el año de 2015 había renunciado al PRI”. Y hoy Iban manifiesta su inconformidad por la integración de HGF al Comité Directivo Estatal. Y al dirigirse a Alejandro Moreno Cárdenas, le señala en este informe como delegado: “Esto es lo que nos ha pasado, es nuestra triste realidad Presidente”. El señalamiento está más que a tiempo para este partido y hacer frente – si voluntad se tiene – para el proceso electoral del 2024. (CI)

AMLO Y KURI: DEL ENFRENTAMIENTO AL ENTENDIMIENTO

Por Víctor López Jaramillo

En política, como en el amor, del odio al amor solo hay un paso... y prueba de ello es el cambio discursivo entre el gobernador Mauricio Kuri González y el presidente Andrés Manuel López Obrador, que parece se ha iniciado un proceso de acercamiento institucional que podrá verse reflejado en otras coyunturas políticas que se avecinan, quizás la de la Reforma Eléctrica. Uno es el precandidato, otro el candidato y, finalmente, uno distinto es el gobernante, frase que suele atribuirse al expresidente Adolfo Ruiz Cortines que nos explica los cambios de discurso entre un mismo personaje en sus distintas etapas. Kuri se construyó a partir de un discurso, que, entre otros puntos, incluía en que más que formado en un partido, es un ciudadano y que su proyecto representa una alternativa ante el populismo lopezobradorista. En ese tenor, siendo senador en 2019, señalaba con dedo flamígero que el gobierno de AMLO se caracterizaba por su “irresponsabilidad, inconsciencia e ineptitud”; no solo eso, respecto al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Kuri decía que era un proyecto sin pies ni cabeza y producto de una consulta amañada, como se reseñó en la edición del semanario Tribuna de Querétaro. Sin embargo, desde Palacio Nacional no había discurso contra Kuri, por el contrario, más bien una especie de propuesta de pipa de la paz. Tras el Corregidorazo, donde 26 personas resultaron lesionadas por el enfrentamiento entre pseudoaficionados de Gallos Blancos y Atlas, en lugar de una crítica directa del presidente, vino el espaldarazo, el reconocimiento a Kuri por un buen trabajo tras los hechos. Y más flores llegaron: la remoción del delegado de la Secretaría de Gobernación, Joaquín de la Lama, quien ya era non grato para el Palacio de la Corregidora por haber participado en una de las marchas contra el impopular reemplazamiento. En política, amor con amor se paga y tras inauguración del AIFA, contrario a todos los críticos del presidente, Kuri salió a respaldarlo e incluso decir que sería mezquino no apoyarlo. En política, lo que parece es y el mensaje está clarísimo, Kuri ha dejado atrás los acres cuestionamientos y desde Palacio y Gobernación se busca una nueva interlocución con nuevos liderazgos. Piensa mal y acertarás dice otro dicho y en puerta está la Reforma Eléctrica donde los votos de diputados panistas y priistas serán fundamentales. ¿Quién ejerce más liderazgo tanto del PRI o del PAN? ¿Sus líderes inermes como Marko Cortés o Alito o los verdaderos poderes fácticos como los

MIÉRCOLES 30 DE MARZO DE 2022

gobernadores? La respuesta es sencilla: los gobernadores. Por eso, quizás no nos debería sorprender que algún diputado panista en el futuro cambie su postura y vote a favor de la reforma, al fin y al cabo, los puentes comunicativos ya están tendidos. (EUQ)

| FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS | | |
|--------------------------------|---------------------------------------|--------------------------------------|
| ADN: ADN INFORMATIVO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | N: NOTICIAS |
| ALMX: ALTERNATIVO.MX | EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| AM: AM QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PI: PODER INFORMATIVO |
| ALQRO: ALERTA QUERÉTARO | EU: EL UNIVERSAL | PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA |
| B: BITÁCORA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | Q24-7: QUERÉTARO24/7 |
| CI: CÓDICE INFORMATIVO | ELQNO: EL QUERETANO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EQ: EXPRESO QUERÉTARO | QTV: QUERÉTARO TV |
| CyP: CIUDAD Y PODER | IN: INQRO | R: REFORMA |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | LP: LIBERTAD DE PALABRA | ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| E: EXCÉLSIOR | LJ: LA JORNADA | RQNZN: REQRONEXIÓN |
| EE: EL ECONOMISTA | LDH: LA DE HOY | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO |
| ELL: EN LA LUPA | M: MAGAZINE | VDLS: VOZ DE LA SIERRA |
| | | VI: VOZ IMPARCIAL |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL